

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N<sup>os</sup>

Año VI

San Ramón, 23 de Mayo de 1915

N<sup>o</sup> 254

## Al Tequendama

Cascada que une la zona fría de la altiplanicie bogotana, con los climas templados de los contrafuertes de la cordillera Central. A 250 metros dan el salto las aguas del río Bogotá; siguiendo después un declive precipitado, hasta buscar su tranquilidad en la confluencia con el río Apulo en la zona cálida.

Viejo de barba amarillenta y pura  
Como la de un apostol: en tu grito,  
Que sube hasta el azul del infinito  
Desde el amplio verdor de la espesura.

Qué dices? Qué secretos de amargura  
Nos relatas, atlético precito?  
Prometeo ligado a otro granito,  
Dí, ¿por qué tanto tu suplicio dura?

Lloras, sí; lloras mucho; lloras tañto!  
Pero a mi que he llorado noche y día  
Por la que fué la miel de mi quebranto,

Por la que se llamó la madre mía,  
Ni tu solemne eternidad de llanto  
Para llorar aún... me bastaría!

JULIO FLORES

## La inmigración como medio de progreso y cultura

Cómo, en qué forma vendrá en lo futuro el espíritu vivificante de la civilización europea a nuestro suelo? La Europa nos traerá, pasada la guerra, su espíritu nuevo, sus hábitos de industria, sus prácticas de civilización, en las inmigraciones que nos envíe.

Cada europeo que viene a nuestras playas, nos trae más civilizaciones en sus hábitos, que luego comunica a nuestros habitantes, que muchos libros de filosofía. Se comprende mal la perfección que no se ve, toca ni palpa. Un hombre laborioso es el catecismo más edificante.

¿Queremos plantar y aclimatar en la América latina la libertad inglesa, la cultura francesa, la laboriosidad del hombre de Europa y de Estados Unidos? Traigamos pedazos vivos de ellas en las costumbres de sus habitantes y radiquémoslas aquí.

¿Queremos que los hábitos de orden, de disciplina y de industria prevalezcan en nuestra América? Llenémosla de gente que posea hondamente esos hábitos. Ellos son comunicativos: al lado del industrial europeo, pronto se forma el industrial americano. LA PLANTA DE LA CIVILIZACION NO SE PROPAGA DE SEMILLA: ES COMO LA VIÑA, PRENDE DE GAJO.

Este es el medio único de que la América latina, hoy desierta, llegue a ser un mundo opulento en poco tiempo. La reproducción por sí sola es medio lentísimo.

Si queremos ver agrandados nuestros Estados en poco tiempo, traigamos de fuera sus elementos ya forma-

dos y preparados.

Sin grandes poblaciones no hay desarrollo de cultura, no hay progreso considerable; todo es mezquino y pequeño. Naciones de medio millón de habitantes pueden serlo por su territorio; por su población serán provincias, aldeas; y todas sus cosas llevarán siempre el sello mezquino de provincia.

Aviso importante a los hombres de Estado de esta América española: las escuelas primarias, los liceos, las universidades, son, por sí solos, pobrísimos medios de adelanto sin las grandes empresas de producción, hijas de las grandes porciones de hombres.

La población, —necesidad sudamericana que representa todas las demás— es la medida exacta de la capacidad de nuestros gobiernos. Los Ministros de Estado que no tratan de duplicar el censo de estos pueblos cada diez años, han perdido su tiempo en bagatelas y nimiedades.

Haced pasar a nuestros obreros en general, unidad mental de nuestras masas populares, por todas las transformaciones del mejor sistema de instrucción: en cien años, no haréis de él, un obrero inglés, que trabaja, consume y vive digna y confortablemente.

Poned a todos los habitantes de la América latina, tan instruídos como la más culta provincia de Francia. ¿Tendréis con eso grandes y florecientes estados? Ciertamente que no. Un millón de hombres, por ejemplo, en territorio como para 50 millones, no es otra cosa que una miserable población.

Se hace este argumento: educando nuestras masas, tendremos orden: teniendo orden vendrá la población de

fuera.

Os diré que invertís el verdadero método de progreso. No tendréis orden ni educación popular, sino por el influjo de masas introducidas con hábitos arraigados de ese orden y buena educación.

Multiplicad la población seria, y veréis a los vanos agitadores, desairzados y solos, con sus planes de revueltas frías, en medio de un mundo absorbido por ocupaciones graves. ¿Como conseguir todo esto? Trayendo cada año una buena inmigración de campesinos agricultores, principalmente, y buenos obreros industriales.

Peró háy que colocarlos en los climas más conformes con su anterior vida, darles CASA Y COMIDA, ANIMALES DE LABRANZA E INSTRUMENTOS PARA ELLO Y VIAS DE COMUNICACION. Ellos con las cosechas, poco a poco, van pagando todo lo que el tesoro de la Nación dió para establecerlos, esta es la manera civilizada de formar colonias agrícolas, que en la Argentina han venido a ser emporios de riqueza.

JUAN B. ALBERDI

Argentino

ENVIO DE UN AMIGO

## Comunicado

Nuestro Jefe Político y la policía

Al hacersé cargo de la Jefatura Política de este canton nuestro amigo don Benjamin Salas se escucharon varias opiniones en corrillos, unos que no era para el puesto, y otros que se estaba pasando; es decir, es natural y acostumbrado, de eso no hagamos caso por hoy, y pasemos al grano.

Hace mas de un año que el amigo Salas se encuentra al frente de dicho puesto, y ha sido suficiente para aquilatar con solidez sus dotes que le adornan; ha sido su mayor esperanza y lo ha conseguido, mantener a todos los habitantes de este cantón en completa armonía, mirando en ello la base fundamental para el progreso del pueblo y del individuo, y todo eso lo ha conseguido con sus razones y carácter afable que se gasta; él comprendiendo la cultura de su pueblo, quiso seguir esa máxima, porque bien comprende que todo pueblo donde se encarna la civilización, busca apoyo en la primera autoridad para hacer resaltar el progreso material e intelectual, afanoso se le mira a diario tras de los diferentes grupos de trabajadores que encargados están para arreglar las calles del poblado, observando si aquella va mal o bien, disponiendo a lo que a su alcance está; que lo que se está haciendo sea trabajar, y que se aparente que se trabaja, esa está reconocido por todos.

En su oficina se le mira juicioso, su constante movimiento despachando todo lo concerniente a ella, sin dejar que desear de sus obligaciones, atiende al público con la consideración debida dándole a cada cual la razón que ten-

ga en sus demandas sin miramientos de tal o cual persona, es recto y para todo ciñéndose a la ley; aquí todos porque me consta le admiran le estiman y lo quieren; y se le agradece al Gobierno por el buen tino que tuvo al escojer a ese joven para el desempeño de ese puesto.

Ya que me ocupo de lo primero con la franqueza del caso, diré otras cosas con la verdadera franqueza; la policía de esta ciudad no cumple a satisfacción el delicado encargo de que es acreedor a excepción de unos que si entienden lo que están desempeñando ¡fueran así todos! pues ha llegado el caso de cometer un policía entendido, de conducir a un ciudadano, porque otro en la calle se ha quejado de aquel es en deberle una pequeña suma de dinero; eso es atentatorio, imperdonable, ha habido el caso de estar un ciudadano en su estado normal, tratando de negocios particulares con otro señor y se le ha aproximado un azul y sin decirle agua va cataplún al pulguero; eso es atentario y atroz.

De estos abusos, estoy cierto, no conoce nuestro Jefe Político, ateniéndose a los partes que le entregan, y si se han quedado en silencio esas personas es por no meterse en un lío de averiguaciones con la policía; pero eso puede traer en alguna vez graves consecuencias, que sería mejor preverlas desde ahora; dando de baja a esos individuos, o dándoles clase diaria, aunque sea una hora, del "Reglamento de Policía" para que se instruyan en él; si es por poco conocimiento que tienen de dicha reglamentación; parece que no estimaran en nada a sus Jefes, por que quien estima a un Jefe, estrictamente cumple con su deber, para honrarle y enaltecerle.

Ching Yac Chong

## DE ESPARTA

—El sábado ocho de Mayo verificóse la primera fiesta que el Club de Amigos de esta ciudad preparó. Fué iniciada dicha fiesta con el objeto de reunir ahí la juventud para dar los primeros pasos sobre la fundación de dicho centro.

Y en verdad, resultó espléndido aquello, inesperado, pues por haber estado muy lluvioso el día, se pensó en que había que transferir dicha fiesta; pero no fué así; pues a las ocho de la noche se reunieron en el Club los principales elementos de la culta sociedad de esta población.

Fué entonces cuando empezamos a notar aquel entusiasmo pletórico (Pasa a la 4<sup>a</sup> plana)

# INFORME

QUE CON RESPECTO AL PROYECTO DE LEY PRESENTADO PARA ADSCRIBIR LA ALCALDÍA DE NARANJO AL JUZGADO DE ALAJUELA, FUÉ PRESENTADO AL SOBERANO CONGRESO

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Vuestra Comisión de Justicia tiene el honor de verter informe acerca de la iniciativa del señor Diputado Calvo Fernández para que se adscriba la Alcaldía de Naranjo a la jurisdicción de los Juzgados Civil y del Crimen de Alajuela.

Por el artículo 19 de la ley emitida por esta Cámara el 30 de Julio de 1891 fue erijido en circuito judicial el territorio comprendido por los cantones de San Ramón, Palmares, San Mateo y Naranjo, y se estableció un Juzgado de primera instancia con residencia en la ciudad cabecera del primero y jurisdicción sobre todo el territorio de los expresados cantones; pero poco tiempo después, los miembros de la Municipalidad y gran número de vecinos de Naranjo ocurrieron al Congreso solicitando se segregara este cantón de aquel circuito y se les adscribiese a la jurisdicción de los Juzgados de Alajuela, aduciendo a efecto varias razones de conveniencia y aun de necesidad, que la Cámara estimó bastante justas y atendibles para acceder, como accedió por Decreto de 25 de Julio del año siguiente, a la solicitada segregación.

Recientemente, la Ley de Presupuesto de 24 de diciembre último agregó de nuevo el cantón de Naranjo al circuito judicial de San Ramón, y también de nuevo la Municipalidad y buen número de vecinos del lugar pretenden se revoque tal adscripción y se mantenga a Naranjo bajo la jurisdicción de los jueces de Alajuela. Las razones que ahora se aducen son, en su esencia, las mismas que ya en otra ocasión el Supremo Congreso consideró de justicia y equidad atender. Es indudable, además, como lo afirmó vuestra Comisión de Legislación al conocer la primera vez de este asunto, que las relaciones agrícolas y comerciales de la villa de Naranjo son en su mayor parte con Alajuela y demás centros del interior, y esto hace que el movimiento judicial de aquel cantón tienda hacia donde existen sus más importantes transacciones que le dan origen.

Por todo ello, estamos de acuerdo con el referido proyecto del señor Diputado Calvo Fernández y nos permitimos proponer al Supremo Congreso la emisión de la siguiente ley:

El Congreso etc

Decreta

Adscribese la alcaldía de Naranjo y la jurisdicción territorial que ella abraza, a la jurisdicción del primer circuito judicial de la provincia de Alajuela.

Al Poder Ejecutivo.

Dado etc.

Palacio Nacional.—Sala de Comisiones. San José, 10 de Mayo de 1915  
JUAN FELIPE PICADO—ENRIQUE CHAVERRI—LUIS CASTAING ALFARO

Por nuestra parte no queremos comentar este asunto. Es puramente doméstico de nuestros buenos vecinos los naranjeños, y como tal, son ellos quien deben resolverlo.

Si tienen más facilidades para que se tramiten sus asuntos en la ciudad de Alajuela, lo natural es que allá vayan.

Si son otros los motivos que los hacen trabajar para segregarse de este Circuito Judicial, allá ellos también.

## Calendario Espiritual

UN BUEN PENSAMIENTO PARA CADA DÍA

MAYO

Día 23.—*La fortuna llama siempre a la puerta que sonríe.* (Proverbio indio)

Día 24.—*No basta levantar al débil que ha caído: después de levantarlo hay que sostenerle.* (Shakespeare)

Día 25.—*Busca tiempo para estar contigo.* (Kempis)

Día 26.—*Lo mujer sabia edifica su casa; la necia, con sus manos la derrriba.* (Salomón)

Día 27.—*Haz siempre lo que te parezca difícil.* (Emerson)

Día 28.—*El deber más imperioso es el que tenemos más cerca.* (Gohete)

Día 29.—*Acostúmbrate a no pensar en nada que no pudieras confesar francamente si te lo preguntaran* (Marco Aurelio)

## Chistes

¡Oh, que desgracia! Ha muerto don Froilán hace un instante.

—¿De veras?—exclama el Dr. Figueres—. Pues él se tiene la culpa; yo le dije que tomase las píldoras que le receté...

—¡Si ha muerto atropellado por un automóvil...!

—Es que con mis píldoras no hubiera podido salir a la calle.

Losilla tira a una perdiz y marra.

—Me parece que la he matado—dice—, porque he visto volar una pluma

—No te apures, que yo las he visto volar todas.

Un hombre casado se retiró a su casa al amanecer.

—¡Holai!—le dice su mujer desde la alcoba—. No he querido dormirte hasta que vinieses...

—¡Mujer, yo que esperaba que te durmieses para venir!

# Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. e fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de eltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

**FABRICA DE NARANJO**

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

# F. HOPKINS

San Ramón

## ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

## DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

## DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

## HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

## FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

# ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Ofrecen los siguientes artículos de su especial importación:

Paloma  
Harinas: Estrella  
White Cross

Salmón roosdo

ALASKA

*swenson*

VINOS  
de pureza garantizada en cu-  
ñetes de 21, 20, 10 y 5  
galones

TINTOS:

ZINFANDEL CLARETE

BLANCOS:

HOCK

GENEROSOS:

ANGELICA OPORTO MOSCATEL

SECO:

JEREZ

Trapiches y  
pailas

"TRIUNFO"

MANTECA

PURA DE CERDO

*swenson*

"TEATRO MINERVA"

Para hoy escogido programa de

Cine y variedades

# Papelería e Imprenta ACOSTA

SAN RAMON

Talonarios  
—  
Memorandums  
—  
Blocks timbrados para cartas  
—  
Cartulinas blancas y de luto  
—  
Poderes  
—  
Invitaciones a matrimonio  
—  
Invitaciones para entierros  
—  
Facturas  
—  
Hojas sueltas  
—  
Pagarés  
—  
Invitaciones para baile  
—  
& & &

La Eneida, *Virgilio*  
—  
Malvaloca, *Los Quintero*  
—  
Ximénez, *Bertheroy*  
—  
Poemas de *Carriego*  
—  
La Vida de Lazarillo de Tormes  
—  
Conferencias y Discursos *Zorra-  
lla de San Martín*  
—  
El llamado del mundo, *P. Prado*  
—  
Pedagogía general, *Herbart*  
—  
El Nabab, *A. Daudet*  
—  
La Novela de un maestro, *Amicis*  
—  
La Revolución de México y el Impe-  
rialismo yanki, *Travesí*

Manguillos  
—  
Lápices  
—  
Libros de lectura N° 2, 3 y 4  
—  
Silabarios  
—  
Tinta  
—  
Postales ilustradas  
—  
Sobres  
—  
Papel carbón  
—  
Papel de oficio  
—  
Libretas  
—  
Cuadernos de caligrafía  
—  
Cuadernos de dibujo

(Viene de la 1ª plana)

de simpatías que todos los semblantes expresaban. Aquel hermoso bouquet, un grupo de entusiastas señoritas que cual hermoso manojo de azucenas, invadían el ambiente de un perfume enervador, y la envidiable armonía que se notaba, hicieron que la fiesta resultara de lo mejor.

Ese grupo de señoritas son María Figueroa, Ester Carvajal, Hortensia Esquivel, Nelly Vega, Teresa Xatruch, Angela Matamoros, Leonor Mora, Delsa Moraga y Amalia Mena, atentas señoritas que guirnaldeando las ideas de este centro, le dan ellas mayor lucidez, haciendo con esto más hermosa la fundación del Club de Amigos de esta ciudad. Para ese grupo de señoritas, rosas y pomas perfumadas, va sincera, mi humilde felicitación.

—El lunes diez del corriente principiaron las clases en la nueva escuela de artes y oficios, bajo la dirección del señor don Manuel Valerio, joven juicioso que de seguro sabrá sentar su nombre con los beneficios que de esa escuela se han de obtener.

—De acuerdo con los edictos publicados en el diario oficial, se procedió al remate del puesto N° 2 de licores del país. Dicho puesto fué rematado en doscientos ochenta y un colones, el cual sacó el señor Mauricio Soto.

CORRESPONSAL

## Ráfagas liberianas

Mayo 15.

### LLUVIAS

La estación lluviosa entró con mucho rigor; llueve diaria y copiosamente. Con tal motivo los agricultores están de plácemes, y también los que no lo somos. La benéfica lluvia tiene un encanto peculiar en esta tierra del sol. De ahí que los primeros aguaceros sean bien recibidos por la tierra sedienta, con grande regocijo y contento de todos nosotros.

### CHAPULÍN

De nuevo tenemos a nuestras puertas esta terrible plaga. Las avanzadas de una inmensa manga ya están en San Juan del Sur, rumbo al Guanacaste.

Las autoridades con laudable actividad se preparan para combatir al enemigo. Ayer temprano se tuvo la primer noticia oficial y anoche mismo salieron a la frontera cien hombres bien equipados para contrarrestar el avance del temeroso bicho.

La manga de langosta es tan formidable que estando las avanzadas en San Juan del Sur, atraviesa toda Nicaragua y Honduras y viene a terminar en Santa Ana, El Salvador, donde está la retaguardia. Inútil es repetir que esos tres países hermanos, están poco menos que desolados por la plaga.

Puede imaginarse qué sería de nosotros si no logramos aniquilarla, antes que pueda atravesar esta provincia y alcance las del interior!!!

CORRESPONSAL

## El chapulín en el Guanacaste

Telegrama de nuestro corresponsal

AL RAMONENSE

El alado mensajero del hambre y la destrucción, está a poca distancia de aquí. La invasión es pavorosa; ha entrado por tres vías distintas: La Cruz, Peña Blanca y estribaciones del Orosí. Actividad desplegada por autoridades, principalmente Gobernador, merece todo encomio; no se descansa. Día y noche hay más de trescientos hombres que hacen frente al invasor. Créese será contenido ó diezmado. Agricultores interior no deben temer.

Avanza en proporción veinte kilómetros diarios. Cuando alza vuelo hace horizonte color rojizo, con ruido fatídico y olor peculiar nada agradable.

CORRESPONSAL

### COMUNICADO

#### LEONIDAS BRICEÑO

He ahí el nombre de un diputado que siempre ha sabido defender como el que más, los intereses de nuestro pueblo y que por lo tanto tiene conquistado ya un lugar preferente en nuestro corazón.

Hoy, que por uno de esos caprichos de la suerte o de la política, se ha hablado en el recinto del Congreso de nuestras justas aspiraciones; de que se eleve a nuestro pueblo al rango de provincia, él, Briceño, ha sido el primero en ponerse de nuestra parte y nosotros que por la distancia no hemos podido, como hubiéramos deseado, dar las gracias debidas al amigo que tan valientemente nos ha ofrecido su valioso y desinteresado contingente, nosotros decimos, le enviamos hoy desde estas columnas, no el saludo y la gratitud, sino el afecto y el abrazo del hermano.

UNOS RAMONENSES

## Congreso Constitucional

### El alboroto del miércoles

El miércoles de esta semana varios diputados, entre ellos el Sr. José Joaquín Soto, presentaron a la Cámara un proyecto de ley, que modificaba la antigua Ley de División Territorial de la República, en el sentido de exigir condiciones más difíciles para la creación de nuevas provincias y cantones.

El proyecto iba moralmente contra este cantón de San Ramón, que es el único que se ha hablado que algún día pueda llegar a formar provincia aparte, y directamente contra los distritos de Las Juntas (de Cañas) y Zarcero (de Naranjo) porque en esta Legislatura debía resolverse su erección en cantones, a iniciativa de varios diputados que simpatizan con esos pueblos.

Estos mismos diputados, especialmente Rodríguez y Cortés, combatieron con todas sus energías el proyecto de Soto, y se armó el gran alboroto.

El resultado fué que el proyecto fué retirado, los ánimos quedaron tranqui-

## TIENDA LA CARMENCITA

Situado en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GRAN VARIEDAD DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIMÉ VARGAS C.

## W. STEINVORTH & H.º ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.59

los, y todo se terminó en santa paz y armonía.

Aquí causó muy mala impresión el proyecto Soto, y hasta hubo algunos que dirigieron a amigos de la capital telegramas y cartas que indicaban el desasosiego que la noticia anterior produjo.

## AVISO

Manuel M. Pérez, da lecciones de solfeo, piano y armonía a ₡ 5,00 mensuales, tres horas semanales en su casa habitación y dos a domicilio.

Bailes, fiestas etc, a precios con vencionales y siempre más módicos que sus antecesores.

## INFORMACION

—El miércoles pasado en la tarde falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, la señora Ninfa Chaves de Castro. A su entierro que se verificó el jueves a las 11 a. m. concurrió gran número de personas. Por nuestra parte enviamos nuestro pésame sentido a la familia de la extinta.

—Fatal está el tiempo en lo que a salubridad pública se refiere, especialmente entre los niños. En las escuelas la asistencia o decaído un poco debido al gran número de escolares enfermos. Con decirles que hasta el padre Valverde ha estado algo mal! Ya por suerte está mejor, de lo que nos alegramos.

—Doña Hermida de Acosta ha partido para la vecina Naranjo, en compañía de su niño Paulino, que va algo delicado de salud, y espera reponerse con el cambio de clima. Ojalá que los aires naranjeños le sean beneficiosos.

—En Naranjo, la señorita Josefa Espinosa, maestra de la Escuela Central, solicitó dos meses de licencia por enfermedad. La sustituye la señorita Elena Quesada.

—Nos dicen que nuestro amigo don Benjamín Salas renunció definitivamente su puesto de Agente Fiscal de este Circuito, con el fin de quedar en propiedad en la Jefatura Política de es-

te cantón, en donde el Gobierno quiere aprovechar sus servicios.

Nos alegramos, y deseamos que Salas prosiga siempre con el mismo entusiasmo los trabajos a que ha dedicado su atención. En la Fiscalía quedará el señor Carlos Ruiz, que la desempeñaba interinamente.

—Con motivo del enorme trabajo que hay siempre en la Jefatura Política de este cantón, se ha vuelto a crear la plaza de escribiente, que había sido suprimida en el Presupuesto vigente.

—El Circo Variedades está de temporada en esta ciudad. Trabaja en el Teatro Minerva, en donde da espectáculos que divierten bastante al público. Sobremanera llama la atención el ciclista por sus arriesgados y atrevidos ejercicios. Deseamos que ganen muchos pipiolos.

—Los maestros de las Escuelas Superiores de esta ciudad preparan una velada con fines benéficos. Se trata de establecer la cocina escolar que tantas necesidades podrá llenar en las escuelas centrales. Entre otras cosas se representará la zórcula "EL CHALECO BLANCO". Muy bien; nuestras sinceras felicitaciones, para los entusiastas maestros.

—En el camino que conduce a Palmares hay un puente que se encuentra en pésimas condiciones, y que cualquier día, o va a interrumpir el tráfico o a causar alguna desgracia. Es el segundo después del río Grande; se ha derrumbado una parte, que ha quedado sirviendo de presa, de modo que al lado arriba del puente se ha formado una laguna. Fué inundada una casa cercana, de donde la familia tuvo que salir a escape. Como esa es Carretera Nacional, el señor Jefe Político ha dado aviso a la Secretaría de Fomento, pero hasta ahora nada se ha dispuesto en ese Ministerio.

—La Junta de Crédito Agrícola de este cantón, compuesta por los señores don Francisco y don Nicolás Orlich y don Gerardo Carvajal, ha trabajado activa y empeñosamente por cumplir bien con el honroso cargo que se le confió. Nos informan que tiene ya colocados entre los pequeños agricultores la suma de quince mil colones.

IPM. ACOSTA, San Ramón; 1548